

A menos de un mes del cambio de mando, Gobierno destaca reducción del 80% en violencia rural en La Araucanía

BALANCE. *El delegado Eduardo Abdala defendió las cifras asegurando que son fruto de una estrategia “integral” que combinó Estado de Excepción, fortalecimiento policial e inversión pública, dejando abierta la discusión sobre una eventual desescalada.*

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Con el traspaso de mando a la vista y un nuevo signo político en La Moneda, el Gobierno saliente defendió su gestión en La Araucanía destacando avances en seguridad, crecimiento económico y reducción de la pobreza multidimensional.

“Una cosa son los datos y otra la sensación”, planteó el delegado presidencial de La Araucanía, Eduardo Abdala, al presentar las cifras del cierre de ciclo, subrayando que el desafío no es instalar consignas, sino reconocer avances concretos y proyectarlos hacia la próxima administración.

De esta manera, a menos de un mes del término del mandato del Presidente Gabriel Boric, Abdala sostuvo que la Región que se entrega en 2026 “es muchísimo más segura que la que recibimos en 2022”.

Según detalló, en 2021 se registraban cerca de mil hechos de violencia rural, mientras que actualmente la cifra bordea poco más de doscientos, lo que representa una reducción cercana al 80%. “Estamos entregando la Región en mucho mejores condiciones”, enfatizó.

POLÍTICA INTEGRAL

El delegado afirmó que estos resultados no responden a una sola medida, sino a una política “integral”, que combinó Estado de Excepción, fortalecimiento operativo de las policías y Fuerzas Armadas, mayor inversión pública y diálogo político.

Según expresó, durante la actual administración se incautaron cerca de 1.500 armas, se incrementaron las fiscalizaciones por sobre lo exigido por ley y prácticamente se duplicó la



UNO DE LOS ÚLTIMOS GABINETES REGIONALES DEL ACTUAL MANDATO, ENCABEZÓ AYER EL DELEGADO PRESIDENCIAL EN LA REGIÓN, EDUARDO ABDALA.

11 marzo

será el traspaso de mando. En la Región aún se afinan los detalles de la ceremonia y se anuncianaron nuevas reuniones de coordinación para los próximos días.

dotación de vehículos policiales en la zona, además de la reciente entrega de 31 motocicletas para reforzar patrullajes.

“El trabajo interagencial, con planificación y coordinación efectiva ha sido clave”, sostuvo, destacando que incluso sectores tradicionalmente críticos en materia de seguridad han reconocido la mejora en los indicadores.

El impacto –aseguró– también se ha reflejado en la economía regional. Durante los cuatro años se crearon cerca de 57 mil empleos en La Araucanía y se duplicó la creación anual de empresas, pasando de 460 en 2021 a 920 en 2025. A ello se suma un aumento tanto en la inversión pública como privada,

junto con un crecimiento en las exportaciones.

En paralelo, Abdala puso el acento en la pobreza multidimensional, uno de los desafíos estructurales de la Región. De acuerdo con los datos más recientes, La Araucanía pasó de ocupar el último lugar a nivel nacional en este indicador a situarse en el sexto puesto. “Nuestra preocupación ha estado principalmente en el mundo rural”, sostuvo, vinculando la reducción de la violencia con una mayor presencia del Estado en infraestructura, agua potable y caminos.

ESTADO DE EXCEPCIÓN

Uno de los puntos centrales del balance fue el Estado de Excepción. Abdala lo calificó como “positivo” y necesario para reforzar la estrategia de seguridad, aunque reconoció que no puede transformarse en una condición permanente. En esa línea, coincidió con lo planteado por el delegado presidencial entrante, Francisco Ljubetic, respecto de que no es razonable



A JUICIO DEL GOBIERNO, LA VIOLENCIA RURAL SE REDUJO EN UN 80%.

mantener esta herramienta de manera indefinida y que debe evaluarse una eventual desescalada. “No parece lógico tener un Estado de Excepción permanente. Deben evaluarse condiciones y objetivos para un eventual desescalamiento”, señaló. A su juicio, la reducción de la violencia se alcanzó precisamente en el marco de esta política integral, por lo que cualquier decisión futura deberá considerar indicadores claros y condiciones normativas

adecuadas. “Cuando estén las condiciones, podrá darse aquello, pero será tarea del próximo gobierno definir el punto de equilibrio”, sostuvo.

Con la ceremonia de traspaso aún en coordinación, Abdala expresó su expectativa de que la próxima administración mantenga las líneas que, a su juicio, han mostrado resultados. “La Araucanía es mucho más que lo que se dice. Hemos hecho un gran trabajo y esperamos que se reconozca”, concluyó. **CG**